
老农的一桩烦心“柿"，背后隐藏农产品滞销的大课题

老老品品种种不不受受待待见见，，深深加加工工几几乎乎没没有有

本报12月2日讯(记者 李静)

招远一果农40多亩柿子滞销，让不少
市民觉得惋惜，而有相同遭遇的还不
止他一家。采访中记者了解到，柿子
摘下来卖不够雇人的成本，有的果农
只能眼睁睁看着柿子烂在树上。业内
人士建议，果农可更新新品种，并开
展电商、采摘等多种销售渠道，积极
发展深加工产业。

“40多亩柿子，即便4毛钱一斤也
没有商贩上门收购。”招远市张星镇
馆前刘家村村民刘尊利的柿子滞销
让人惋惜。

“今年柿子的行情不好，收购价
格很低，而且这部分柿子多是老品
种。”烟台市农业局工作人员告诉记
者，在烟台，柿子的种植总面积不大，
深加工的产业几乎没有，成熟的柿子
多是直接销售到市场。而今年又赶上
市场行情差，因此导致滞销。

采访中果农告诉记者，老品种的
柿子在成熟前口感发涩，而等到柿子
完全成熟后柿子又变得很软，软柿子
在运输中很容易破损，“两个柿子碰
一起很容易破。”果农称，正是因为这
样的特性，所以很难像苹果、梨那样
进行远距离运输销售。

“要解决这个问题，果农可以更
新新品种。”烟台市农业局工作人员
告诉记者，目前有部分果农更新了新
品种的甜柿子，甜柿子即使在没有完
全成熟的时期，吃起来虽有点硬但也
很甜，很受消费者欢迎，这就解决了
柿子不熟没法吃，熟了运不出去的难
题。

除了把柿子卖给商贩，果农还可
以采取电商销售渠道。“现在有不少
在网上卖苹果、卖梨的果农做得都很
不错，柿子也可以走这样的渠道。”一
位常年做网售苹果的果农称，如果新
品种的柿子口感甜，又能承受住长途
运输，网购也将会是一个很好的销售
渠道。

采访中业内人士还建议果农发
展采摘游。如今很多人对采摘游的认
可度越来越高，发展采摘游不仅可以
将柿子多卖点钱，还可以节省一部分
人工采摘和运输的成本。此外，还可
以积极寻求深加工，目前已有地区将
柿子加工成柿子饼和柿子酒等，增加
了柿子的附加值，增大了利润空间。

干净整洁的路面、规格统一的
门头牌匾、整齐划一的花箱、充满
浓郁文化底蕴的书画长廊……现
如今，走在莱阳的金山街上，市民
处处都能感受到精品街建设带来
的惠民成果。

今年以来，该市建设局按照
“一楼一靓点、一巷一景观、一街一
主题、一域一特色”的标准，采取

“示范引领、抓点带面、稳步实施、
全面推进”的工作模式，全力开展
精品街建设工程，目前金山街、旌
旗路精品街建设工程已基本完成。
加大环卫清扫力度，在抓好道路清
扫、清运工作的同时，协调沿街单
位做好垃圾收集、清运、环卫设施
管理工作，对垃圾死角进行彻底清
理，采取鼓风机去尘的方式对人行
道进行精细保洁；对道路两侧行道
树、绿化带缺株短苗现象进行补种
3 . 6万株，在旌旗路两侧摆放花箱
200余个；对路灯破损、下水道盖及
周边损坏情况进行修复，协调相关
单位对损坏的各类井盖、建筑物、
构筑物、牌匾进行维修、更换、油
漆；对沿街工地依法管理，对工地
出入口的硬化、围挡规范设置；对
沿街各类大型广告牌匾、建筑物、
构筑物进行整治，对存在安全隐
患、破损及有碍观瞻进行依法处
置，拆除违章建筑物2万余平方米、
各类广告牌匾300余个，粉刷建筑
物外墙近3万平米；对沿街2000多个
灯杆全部进行了防黏贴油漆的粉
刷，协调相关单位对设置在人行道
上的线箱进行油漆并喷绘突出莱
阳色彩的公益画面；在旌旗路沿街
道路两侧的重点部位安装自行车
停放架，有效规范了非机动车辆的
停放秩序。

精品街的成功打造不仅改善
了市民的生活环境，还对推动城市
管理朝着精细化的方向迈进，进一
步提升城市文化内涵起到了积极
的促进作用，下步，该局将以金山
街、旌旗路为示范，取得经验后逐
步向其他道路推广。

(张士新 李玲)

莱阳精品街工程

建设成果显著

莱阳净化水厂

二期清水池扩建

爱爱家家分分期期，，为为爱爱++分分
毕业后跟心爱的人一起留

在烟台工作，在家人的帮助下
贷款买了房子，可是装修和结
婚的钱还不够，怎么办……

于是我在微信群里发了条
信息：最近装修房子，手头紧，
有谁能借点钱给我吗？

好吧，微信群没人理我，我
就私聊问问呗……

结果，朋友回复：死骗子滚
远点！你以为我不知道你盗了

我朋友的号！！！
当我快放弃的时候，突然

峰回路转，朋友小王问我是不
是在中国银行贷款买的房子，
我心想在哪家银行贷款买房不
都一样嘛……

没想到他说：你可以申请
中国银行的“爱家分期”，只要
在中行贷款买房，都可以申请
一笔钱装修、车位、旅游、教育，
最高额度有30万噢。

我马上与中国银行的客户
经理联系，他非常热情地给我
介绍了选择中国银行爱家分期
的六大理由：

分期额度：按房贷首付金
额的50%给予专属分期额度，
最高可达30万元。

优惠费率：畅享优惠手续
费。

灵活期限：最长5年还款
期，期数不超过房贷剩余年限。

手续简便：无首付、免抵
押，免担保。

用途广泛：购车、车位、家
装、建材、培训教育、婚庆、旅游
等消费需求。

灵活支付：可支付给分期
商户，也可由客户自行支付。

太好了，小伙伴们还等什
么，快跟我一起去中国银行申
请爱家分期吧，让我们把爱带
回家！

采访中记者了解到，近
些年，农业部门积极引导果
农发展现代农业，引导农产
品发展电商销售、采摘游等
多种销售渠道，同时积极发
展深加工，延长产业链，增
加农产品附加值。

采访中记者了解到，为
发展现代农业，烟台市农业
部门每年都进行新型职业
农民培育，请相关专家对部
分农民进行集中培训。通过
培训引导农民开展多种经

营，走现代农业道路，发展
家庭农场，增加农民收入。

同时，随着烟台农村电
商的快速发展，电商销售渠
道成为果农在市场销售农
产品的另一主战场。烟台苹
果、烟台大樱桃已经通过互
联网销售在全国各地赢取
了一批忠实的客户。今年，
烟台市农业局与阿里巴巴
集团签约，合作实施“千县
万村”计划农村淘宝项目，
并开展“烟台市农村电商专

题培训班”，大力发展农村
电商。

此外，与旅游产业相
结合的农产品采摘游也越
来越受人们欢迎，发展采
摘游不仅可以增加农业收
入，又可以减少果农人工
和运输成本。业内人士建
议，应大力发展农产品深
加工产业，延长深加工产
业链，扩大利润空间，增加
农民收入。

本报记者 李静

应对：发展农村电商，开展多种经营

细心观察不难发现，
农产品滞销原因是有规
律可寻的。大量库存苹果
滞销，究其原因是前一年
库存苹果卖高价，而在苹
果收获季节收购价格又
高于往年，不少果农盲目
跟风存果等高价，导致库
存 量 大 ，市 场 上 供 大 于

求。
采访中不少果农表

示，市场零售价格高，他
们也想把果子运出去卖，
但苦于交通不便利，距离
市区较远，物流条件差，
因此只能唉声叹气。

此外，一些种植无花
果、柿子等水果的果农眼

看着果子成熟了，却因为
果子成熟期短，运输难，
销售渠道单一等难题卖
不 上 高 价 。业 内 人 士 指
出 ，盲 目 跟 风 ，销 路 单
一，物流不便利，果农思
想落后等因素成为农产
品滞销的最主要的几个
障碍。

原因：销路单一物流差，果农容易跟风

对于果农来说，从春天
开始忙着剪枝、施肥、浇水、
打药，天天在果园子里转
悠，就盼着秋天能够有一个
硕果累累的收成。而真正到
了秋天，又生出很多变数。
要么遭遇灾害，收成不行；
要么市场价格太低，商贩挑
挑拣拣；最让人上火的就是

滞销，价格低也没人要，甚
至眼看着水果烂掉。

今年5月，原本是库存
烟台苹果的旺销季，但不少
果农却遭遇了价格跌半也
难寻商贩的困境；9月份，海
阳市鲁疃村60万斤的新高
梨成熟，收购价每斤8毛钱，
而想要自己卖却又遭遇运

输难，愁坏不少果农；如今，
又有不少果农的柿子还挂
在树上……“我们不要钱，
谁想吃来吃就行。”果农简
短的一句话，饱含了多少无
奈。

农产品滞销，不仅造成
了严重的资源浪费，更挫伤
了果农的种植积极性。

现状：农产品滞销屡见不鲜，伤了果农心

近年来，随着城市建设的加速
发展及周边开发，莱阳城区供水需
求日益增加，净化水厂原有清水池
己远远满足不了城区水量调节要
求。该市建设局经充分论证，在现
有清水池蓄水能力4000立方米的
基础上，再新增容积为1万立方米
的钢筋混凝土清水池一座，解决日
益增长的城市供水需要。

净化水厂二期清水池扩建项
目总投资1200万元，占地面积7 . 47

亩，该工程预计12月初完工，目前
己完成二期清水池土建工程混凝
土部分，池顶保温层和防水层、泵
房内部装饰工程、清水池外壁粉刷
工程及设备安装正抓紧进行。

净化水厂二期清水池建成后，
将在日供水能力达到10万立方米
的基础上，再提升日供水调峰能力
1万立方米，有效提升城区供水保
障能力，供求矛盾将进一步得到缓
解。

(张士新 李玲)

新闻延伸

很多果农种的柿子都是老品种，在成熟前口感发涩，而等到完全成熟后柿子又变得很软，在运输中很容易破损。 图片来来自17路论坛
拍客 飘逸の云
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摘掉烦心“柿”
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